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Слово редактора
Дорогие читатели!
Прежде всего хотелось бы позна-

комиться с Вами. Меня зовут Куре-
пина Любовь, я являюсь студенткой 
301 группы Юридического институ-
та АлтГУ и по совместительству но-
вым главным редактором журнала 
«Юристы».

Мы рады представить вам оче-
редной выпуск журнала. С наступле-
нием 2021 года настала пора рас-
сказать вам о всех важных событи-
ях, произошедших в стенах нашего 
института. 

В этом выпуске мы, как и всег-
да, погрузим вас в насыщенную сту-
денческую жизнь, полную интерес-
ных историй, увлекательных меро-
приятий и, конечно же, познакомим 
с интересными личностями, являю-
щимися студентами нашего Юриди-
ческого института. Основной темой 
данного выпуска журнала является 
насущная проблема- коронавирус.

 Столкнувшись с этой трудностью, 
российскому образованию при-
шлось перенести ряд колоссальных 
изменений 

и нововведений: дистанционное 
обучение, онлайн-мероприятия, са-
моизоляция и многое другое. Не 
остался в стороне и Алтайский госу-
дарственный университет, в котором 
также были приняты все меры.

Как сложившуюся ситуацию пере-
несли абитуриенты и студенты? Ка-
ким образом проходили различные 
мероприятия? В какой форме прово-
дилось обучение студентов? На эти 
и многие другие вопросы вы найде-
те ответы в нашем новом выпуске.

С Л О В О  Р Е Д А К Т О Р А

Уважаемые читатели нового выпуска 
журнала “Юристы”, поздравляю 
вас с 60-ти летием Юридического 
института!
На протяжении этих лет наш 
институт являлся неотъемлемым 
звеном всего АлтГУ, занимая 
передовые позиции в области науки, 
культуры и спорта, выпуская из своих 
стен первоклассных специалистов, 
имея дружный коллектив 
преподавателей и студентов. Стоит 
сказать, что благодаря усердной и 
всеобщей работе последних, все это 
присуще Юридическому институту и 
сейчас!
В этот знаменательный год хочется 
пожелать любимому ЮИ лишь 
одного - пылких, амбициозных и 
талантливых людей, готовых многое 
отдать на благо родного института!

Курепина Любовь,Курепина Любовь,
 главный редактор журнала “Юристы” главный редактор журнала “Юристы”
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И н т е р в ь ю  д е к а н а

Дорогие читатели!
Прежде всего хотелось бы позна-

комиться с Вами. Меня зовут Куре-
пина Любовь, я являюсь студенткой 
301 группы Юридического институ-
та АлтГУ и по совместительству но-
вым главным редактором журнала 
«Юристы».

Мы рады представить вам оче-
редной выпуск журнала. С наступле-
нием 2021 года настала пора рас-
сказать вам о всех важных событи-
ях, произошедших в стенах нашего 
института. 

и нововведений: дистанционное 
обучение, онлайн-мероприятия, са-
моизоляция и многое другое. Не 
остался в стороне и Алтайский госу-
дарственный университет, в котором 
также были приняты все меры.

Как сложившуюся ситуацию пере-
несли абитуриенты и студенты? Ка-
ким образом проходили различные 
мероприятия? В какой форме прово-
дилось обучение студентов? На эти 
и многие другие вопросы вы найде-
те ответы в нашем новом выпуске.

Юридический факультет начал свою историю 
в самом начале 1960 годов как учебно-
консультационный пункт Новосибирского заочного 
факультета Всесоюзного юридического заочного 
института. В 1963 г. наш УКП был подчинен 
Томскому государственному университету, 
а 1 сентября 1963 г. барнаульский УКП был 
преобразован в Барнаульский юридический 
заочный факультет ТГУ им. В.В. Куйбышева. 
Именно с этой даты берет свое начало подготовка 
на Алтае специалистов-юристов с высшим 
образованием.
 Преподаватели Барнаульского факультета 
были объединены в рамках предметно-цикловых 
комиссий, работавших в тесном контакте с 
головными кафедрами ТГУ. В 1967 г. на факультете 
открылась первая собственная кафедра – кафедра 
советского гражданского и уголовного права и 
процесса.
 К началу 1970-х гг. Алтайский край остро 
нуждался в подготовке юристов с высшим 
образованием дневной формы обучения, которые 
подлежали бы государственному распределению 
на работу. Ежегодная потребность края в юристах 
с высшим образованием составляла более 500 
человек. Благодаря рекордному сбору зерна в 
1972 гг. руководство Алтайского края во главе с 
Александром Васильевичем Георгиевым выступило 
с ходатайством об открытии университета.
18 июля 1973 г. ЮФ был передан в состав АГУ, а его 
студенты стали первыми студентами классического 
университета. Только ЮФ к моменту образования 
университета был готовой структурой, и именно на 
ЮФ легло основное бремя забот по развертыванию 
университетской инфраструктуры. ЮФ стал 
факультетом номер 1, хотя ему впоследствии был 
присвоен третий порядковый номер. Первым 
деканом ЮФ был избран Тен Леонид Васильевич. В 
последующие годы деканами ЮФ работали Гавло 
Вениамин Константинович, Власов Александр 
Павлович, Колесова Валентина Платоновна, 
Мищенко Геннадий Васильевич, Лихторович 
Светлана Ивановна.
 В 1990-е годы факультет сохранил свой 
кадровый и научный потенциал и сумел решить 
качественно новые задачи. Два десятилетия 
факультет возглавлял Виктор Яковлевич Музюкин.
 Основу профессорско-преподавательского 

коллектива составили выпускники факультета. 
Успешно защитили кандидатские диссертации 
Валентина Ивановна Богатова, Лидия Юрьевна 
Михеева, Дмитрий Валерьевич Пятков, 
Виталий Викторович Сорокин, Ирина Ивановна 
Игнатовская, Оксана Георгиевна Моисеева, Нелли 
Ивановна Дивеева, Ирина Леонидовна Акимова, 
Татьяна Алексеевна Плаксина, Юлия Анатольевна 
Михайленко.
               В 2000 г. произошло разделение кафедры 
гражданского права и процесса. На ее основе 
были организованы кафедра гражданского права, 
кафедра трудового, экологического права и 
гражданского процесса, кафедра правоведения.
               В 2011 г. ЮФ возглавил Виталий 
Викторович Сорокин. В этом же году ректором 
Алтайского государственного университета 
был избран выпускник дневного отделения ЮФ 
доктор юридических наук, профессор Сергей 
Валентинович Землюков.
               В 2018 г. старейшее подразделение 
университета по решению Ученого совета 
преобразовано в Юридический институт. Институт 
ждут новые качественные преобразования 
и прорывы. Преподавание ведут опытные и 
квалифицированные специалисты, подавляющее 
большинство которых имеет ученые степени. Это 
единственный юридический институт в Южно-
сибирском регионе России, в штате которого 
на постоянной основе работают 10 докторов 
юридических наук, и за каждым – научная школа.
Здесь готовят будущих адвокатов, прокуроров, 
следователей, нотариусов, юрисконсультов. 
Студенты проходят практику в судах, прокуратуре, 
следственном комитете, администрациях 
различных уровней, адвокатских бюро, нотариате. 
Наши выпускники занимают ведущие должности 
в судебных, правоохранительных и иных органах. 
Среди выпускников ЮИ председатель Алтайского 
краевого суда – Ермаков Эдуард Юрьевич, депутаты 
ГД РФ – Кувшинова Наталья Сергеевна, Бессарабов 
Даниил Владимирович, Быков Олег Петрович, 
член Совета Федерации – Полетаев Владимир 
Владимирович, секретарь Общественной палаты 
РФ – Михеева Лидия Юрьевна и многие другие. 
             Возглавляет институт доктор юридических 
наук, доцент Антон Александрович Васильев.

История ЮИ
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1) – Татьяна Аркадьевна, Вы являетесь 1) – Татьяна Аркадьевна, Вы являетесь 
одной из первых выпускниц Юридического одной из первых выпускниц Юридического 
факультета АлтГУ. Можете рассказать факультета АлтГУ. Можете рассказать 
немного о том, как Вы учились в то время, немного о том, как Вы учились в то время, 
что было по-другому, а что осталось по-что было по-другому, а что осталось по-
прежнему?прежнему?

– Действительно, я выпускница первого 
набора Юридического института Алтайского 
государственного университета, только прошу 
цифры не называть, сколько лет прошло с тех 
пор! 
Это был первый набор на дневное обучение 
в Барнауле, был план набора 75 человек – и 
все бюджет (такого понятия как внебюджет 
даже не было, как и понятия образовательная 
услуга). Конкурсный отбор был очень 
строгим, среди абитуриентов был свой 
конкурс среди тех, кто имел двухлетний 
стаж работы, тех, кто поступал после армии, 
и тех, кто в этом году окончил среднюю 
школу, потому и студенты были у нас разного 
возраста, разного жизненного опыта, но все с 
очень осознанным выбором и нацеленностью. 
Показателем этого является количество 
красных дипломов, полученных нашим 
курсом – их было более 10.
Как мы учились? Да как и сегодня – по-
разному, с разным отношением к разным 
предметам, иногда неподготовленными 
к семинарам, когда-то болтающими на 
занятиях, то есть обычные студенты.
Но мне кажется, все учились с удовольствием, 
азартом, желанием узнать как можно больше, 

да и факультет давал нам такую возможность: 
приглашали очень известных профессоров, 
которые читали нам отдельные темы. Я даже 
не говорю про занятия, которые проводили 
наши преподаватели.
На 5 курсе я просто влюбилась в предмет 
«Актуальные проблемы теории права», 
который вела В. В. Тихонова: какая логика 
в построении теории права, какая глубина 
юридических категорий… Песня, а не 
предмет.
А на 2 курсе Г. В. Мищенко рассказывал 
нам «Историю цивилистической мысли», 
материал был уникальным для того времени.
Думаю, в этой части каждый из современных 
студентов также назовёт ряд наиболее 
запомнившихся предметов. Наверное, 
вы заметили, что я не называю предметы 
уголовно-правовой направленности, хотя 
многие из выпускников нашего курса назовут 
именно их.
Что было по-другому? Многое! Было много 
предметов, которые сегодня не изучают: 
«Колхозное право», отдельно был курс 
«Обязательства из деликтов».
У нас были стрельбы в тире, который был в 
подвале нашего корпуса, правда, не помню, 
в рамках какого предмета, может быть, 
физкультуры, мы создавали сандружину 
и принимали участие в соревнованиях по 
оказанию первой медицинской помощи среди 
студентов вузов Барнаула.
Нас было мало (по сегодняшним меркам), 
поэтому мы были все на виду, из нас нужно 

было собрать команды на все направления 
студенческой жизни. Удивлю студентов, но 
я была в составе волейбольной команды 
факультета, правда недолго, пришли 
настоящие игроки!
Другое было отношение к учёбе: более 
серьёзное, ответственное. Легко могли 
отчислить за академическую неуспеваемость, 
за пропуски занятий. А слова «сдавать 
комиссии» – это был просто нонсенс!
Но отношение к учёбе, полученные легко 
на сессии двойки могли стать предметом 
обсуждения на собрании группы, и мы 
журили, требовали исправлять успеваемость. 

И вообще отношения в группах (а у нас из 
было всего 3), были более тесными; было 
очень много общих мероприятий: провести 
собрание по изучению материалов съезда 
партии, – политинформацию (каждый 
понедельник), сходить вместе в кино и так 
далее. 
Мне кажется, сейчас этот коллективизм 
(в хорошем смысле) утрачен, и от этого 
утрачивается то понимание студенческого 
братства, которым характеризуются годы 
студенчества.
Другой была подготовка к занятиям – не было 
многих учебников – лекции записывались 
очень тщательно, не было гаджетов, где 
можно посмотреть законы (делали выписки 
из них в тетради), конспектировали (в 
обязательном порядке) работы классиков 
марксизма-ленинизма.
И эти отличия я даже не буду оценивать – 
лучше или хуже. Так было! Нам нравилось, и 
мы успевали всё: учиться, отдыхать, дружить, 
некоторые из студентов – жениться и заводить 
детей. В общем, всё, как и сейчас!

2) –Почему вы выбрали юриспруденцию? 2) –Почему вы выбрали юриспруденцию? 
Были ли у Вас другие планы на дальнейшую Были ли у Вас другие планы на дальнейшую 
карьеру или быть преподавателем –  карьеру или быть преподавателем –  
призвание?призвание?

– В школе где я училась было много 
мероприятий, посвященных будущей 
работе, и я всегда видела себя юристом, 
но скорее прокурором или следователем. 
И даже планировала поступать в Томский 
университет на юридический факультет, но в 
год окончания школы открыли университет в 
Барнауле, и это решило вопрос выбора вуза.
Правда, во время учёбы замечательный 
преподаватель Г. И. Чечель собрал кружок 
уголовного права (я, безусловно, там была) 
и свозил в колонию несовершеннолетних, и 
как-то сразу мне стало понятно, что нужно 
поменять специализацию – на гражданско-
правовую. Очень рекомендую всем студентам 
свои юношеские представления апробировать 
в практической среде и решить, чем 
заниматься в жизни.
Но уже через полтора года после окончания 
факультета мне поступило предложение о 
работе на кафедре гражданского права и 
процесса. Тогдашний зав. кафедрой Г. В. 
Мищенко (кстати, его памяти мы проводим 
ежегодные цивилистические чтения, которые 
уже стали своеобразным брендом кафедры), 
наверное, увидел во мне какой-то потенциал 
для преподавательской деятельности и с тех 
пор я на факультете/институте и на кафедре 
гражданского права.

В 1983 г. меня направили для обучения в 
аспирантуру Свердловского юридического 
института (в настоящее время Уральский 
государственный юридический университет 
им. В. Ф. Яковлева), где я под руководством 
д.ю.н. профессора В. Ф. Яковлева защитила 
кандидатскую диссертацию.
В. Ф. Яковлев впоследствии возглавлял 
Высший Арбитражный Суд РФ, затем 
был Советником Президента, он один из 
идейных и непосредственных разработчиков 
Гражданского Кодекса Российской 
Федерации, который был принят в 1994-1996 
гг. 
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3) – Скорее всего, среди Ваших выпускников 3) – Скорее всего, среди Ваших выпускников 
есть множество успешных людей. Можете есть множество успешных людей. Можете 
немного рассказать о них.немного рассказать о них.

– Да почти весь наш курс оказался 
успешным, все пошли работать по 
юридической специальности: у нас было 
распределение, когда нужно было идти 
работать туда, куда получил направление. 
Поэтому ребята, были после армии, и им уже 
позволял возраст, распределялись в судебные 
органы, многие шли в прокурорские и 
следственные органы и работали там долгие 
годы. 
Что касается конкретных лиц, то сразу 
оговорюсь, что формат интервью не 
позволит перечислить всех, о ком я знаю.  
Назову нескольких: С.В. Землюков, д. ю. 
н., профессор, президент университета, 
А.А. Динер на протяжении длительного 
срока был председателем Ленинского 
районного суда г. Барнаула, Н.Р. Кречетова 
являлась Председателем Ельцовского Суда 
Алтайского края г. Барнаула.  Борискин 
был судьей Арбитражного Суда Алтайского 
края, Митина Л. Н.  – следователем по особо 
важным делам при Прокуратуре Алтайского 
края, начальником отдела по надзору за 
следствием в Прокуратуре Алтайского края.
Многие выпускники уехали в Горный Алтай 
и там занимают разные должности: Новиков 
В. Н. – прокурор-криминалист Прокуратуры 
Республики Алтай, Белокопытова О. Н. 
(Новикова) – заместитель Председателя 
Верховного Суда Республики Алтай, Тиунов 
В. – представитель Президента в Республике 
Алтай, Н. Картушина, С. Коренной, И. 
Фомина – известные адвокаты и так далее. 
Мостович А. Э. работал в Министерстве 

юстиции в Республике Казахстан, первый 
Сенатор Парламента Республики Казахстан 
(избран в 1995 г.) 
Многие из них уже в отставке, на 
заслуженном отдыхе, но многие еще 
продолжают работать и известны в городе.

Кто может узнать это место с первого Кто может узнать это место с первого 
взгляда? взгляда? 
Я с В.В. Сорокиным, Н.А. Дудко, Е.С. 
Аничкиным была в числе первых 
руководителей “Летней правовой школы” в 
Красилово.

4) – Что бы Вы хотели пожелать нашему 4) – Что бы Вы хотели пожелать нашему 
институту в его юбилей? институту в его юбилей? 

– Отвечая на этот вопрос, я, пожалуй, буду 
не слишком оригинальна: хочется пожелать 
дальнейшего процветания и развития, побед 
во всевозможных рейтингах и конкурсах, 
дальнейших академических и научных 
успехов и их успешной реализации, 
талантливых студентов и благодарных 
выпускников. А всему коллективу института: 
его преподавателям, сотрудникам и 
студентам – успехов, удачи и здоровья!

5) – Завершите наше интервью одним 5) – Завершите наше интервью одним 
предложением.предложением.

–  Мы много говорили с вами про учебу, 
работу, логично, что одно предложение 
будет связано с этим. Коллеги, студенты! 
Любите свою работу, начало которой 
положено учебой, любите дело, которым 
вы занимаетесь, и это обязательно принесет 
свои результаты: материальные, душевные и 
человеческие. 

Интервью с заведующей кафедрой гражданского               права, к.ю.н Филипповой Татьяной АркадьевнойИнтервью с заведующей кафедрой гражданского               права, к.ю.н Филипповой Татьяной Аркадьевной
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       С  праздником,    родной институт!       С  праздником,    родной институт!

«Юридический институт для меня - это база, основа и фундамент для расширения моего созна-
ния. С каждым следующим курсом институт становился для меня все важнее: сначала учеба, потом 
активность на уровне участия в мероприятиях, потом я стала частью студенческой администрации, 
что перевернуло мою жизнь, и я поняла, как много я хочу и могу уделять времени, сил, энергии и са-
мой себя любимому институту. Я очень благодарна alma mater за возможности и за развитие».

Кочанова АлинаКочанова Алина

«Лично для меня Юридический институт за эти 4 года стал не только местом, где я получил 
отличные знания, которые буду применять на протяжении всей жизни, но также местом, где я об-
рел друзей, интересы и набрался эмоций и опыта, который не забуду никогда!

С праздником, родной, Юридический институт!»

Максимов ИльяМаксимов Илья

«Что первым приходит в голову, когда кто-то произносит: «Юридический институт АГУ»? 
У меня – высокий уровень образования, компетентные преподаватели – мастера своего дела, но, 
главное, это люди, которые меня здесь окружают! Таким я и рисовала студенчество, будучи ещё 
в школе!» 

Беззубова ПолинаБеззубова Полина

«Юридический институт для меня - второй дом, место, где я сформировалась как личность, 
нашла хороших друзей, развила в себе многие таланты и стала настоящим юристом! Я очень рада, 
что судьба связала меня именно с ЮИ, этот институт всегда будет занимать важное место в моей 
жизни. С юбилеем!»

Курепина ЛюбовьКурепина Любовь

«Юридический институт стал неотъемлемой частью меня! Я очень рада, что мне посчастли-
вилось встретить здесь интересных людей и получить новый, незабываемый опыт. Хочу сказать 
спасибо Юридическому за все то, что он мне дал и, конечно же, поздравить институт с юбилеем. 
Искренне верю, что Юридический дальше будет только лучше!»

Гилёва ЕвгенияГилёва Евгения
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       С  праздником,    родной институт!       С  праздником,    родной институт!

Интервью с Главой Студенческой 
Администрации Никитой Климовым

1. – Расскажи, почему ты поступил в 1. – Расскажи, почему ты поступил в 
Юридический институт и оправдался Юридический институт и оправдался 
ли твой выбор?ли твой выбор?

 – Я еще в 9 классе решил, что хочу 
быть юристом, и начал выбирать 
среди высших учебных заведений. 
Мой выбор остановился на 
Юридическом институте Алтайского 
государственного университета, т.к. 
мои друзья поступали сюда и мне 
предложили интересную скидку. 
За 4 года я ни разу не пожалел, 
что сделал такой выбор, ведь я 
нашел здесь большое количество 
друзей и получил отличные знания 
и опыт, которые пригодятся мне в 
будущем. Кроме того, я не собираюсь 
останавливаться на бакалавриате 
и буду поступать в магистратуру 
Юридического института.

2. – Ты являешься главой 2. – Ты являешься главой 
студенческой администрации студенческой администрации 
ЮИ. Сложно ли занимать такую ЮИ. Сложно ли занимать такую 
должность?должность?

 – Иногда бывает тяжело. Например, 
когда необходимо найти 100 человек 
на мероприятие за 15 минут или 
написать грант за сутки. Но какие бы 
трудности ни стояли на моем пути, 
я с ними справлялся благодаря моей 
команде, ведь даже самая тяжелая 
задача рядом с этими людьми 
становится веселой и интересной.

3. – Как ты думаешь, что ты 3. – Как ты думаешь, что ты 
смог улучшить или изменить в смог улучшить или изменить в 
Юридическом институте за время Юридическом институте за время 

своей работы на посту главы?своей работы на посту главы?

– Год для меня прошел очень 
быстро. Я старался быть примером 
для первокурсников и показать 
им, насколько интересна жизнь 
активиста. Дел я натворил немало, 
но очень горжусь тем, что создал 
“Студенческий Совет ЮИ”. Это 
собрание активистов, которые 
участвуют в самых крутых 
и интересных мероприятиях 
института, университета, края 
или даже России. Мы стараемся 
поощрять активистов, поэтому самые 
активные могут получить мерч или 
возможность почувствовать себя в 
роли организатора.

4. – Ты уже на 4 курсе, а это значит, 4. – Ты уже на 4 курсе, а это значит, 
что настало время прощаться с ЮИ. что настало время прощаться с ЮИ. 
Грустно ли тебе от этого факта?Грустно ли тебе от этого факта?

– Мне грустно, что я не могу создать 
машину времени и вернуться на 1 
курс. Впереди меня ждёт два года 
магистратуры, а после, может, 
и аспирантуры. Прощаться с 
Юридическим я не собираюсь. Вам 
придётся приложить много усилий, 
чтобы выгнать меня отсюда, потому 
что Юридический институт проник 
очень глубоко в моё сердце.

5.  – Что изменилось в твоей жизни 5.  – Что изменилось в твоей жизни 
за 4 года учебы и активной жизни в за 4 года учебы и активной жизни в 
университете?университете?

– Всё. Мои школьные друзья  
говорят, что я совсем другой человек. 

Я стал общительнее, креативнее, 
более ответственным, нашел своё 
призвание. Путь был длинный и 
разнообразный. Я был спортивным 
организатором, секретарем НСО, 
организовывал посвящения, 
разрабатывал дизайн, пробовал 
себя в роли волонтёра и дважды 
был тьютором.  Мой друг говорит: 
“Ты прошёл всю игру”. Но 
останавливаться я не собираюсь. 
Вы еще не раз услышите моё имя в 
стенах Юридического института.

6. – Чего бы ты пожелал ЮИ в его 6. – Чего бы ты пожелал ЮИ в его 
юбилей?юбилей?

– Я бы хотел пожелать любимому 
институту развиваться как в учебной, 
так и во внеучебной деятельности. 
При всем моем желании я не смог 
запомнить все пары за 4 года, но 
я помню каждое мероприятие 
благодаря фотографиям, которые у 
меня остались.
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Наука — неизменная спутница студен-
тов в процессе всего их обучения. Ею ин-
тересуются все: первокурсники, студенты 
старших курсов и, конечно, преподаватели! 
Этот учебный год был наполнен различными 
научными мероприятиями, в числе которых 
были викторины, конференции и конкурсы.

Первокурсники, только открывающие 
для себя мир науки, смогли попробовать 
свои силы в ежегодном интеллектуальном 
конкурсе «Самый умный первокурсник». 
Участники отвечали на вопросы из самых 
разных категорий, связанных не только с 
правом, но и с историей, и даже с  кинемато-
графом. Одним из самых умных первокурс-
ников АлтГУ в 2022 г. стал студент Юриди-
ческого института! 

Не обошлось без викторин и игр на зна-
ние права. Патриотическая викторина, при-
уроченная ко Дню народного единства, про-
шла в стенах Юридического института. Сту-
денты, принимавшие в ней участие, вспом-
нили героические страницы истории нашего 
государства. Викторина, посвященная Дню 
Конституции Российской Федерации, заста-
вила ребят вспомнить весь главный закон 
страны. А игра «Юридический крокодил» 
научила участников понимать самые слож-
ные термины без слов!

Викторины, конкурсы и интеллектуаль-
ные игры — лишь малая часть того, чем за-
нимается Студенческое научное сообщество! 
Хочется отметить, что и научная работа 
Юридического института не стоит на месте 
и развивается семимильными шагами. 

Неотъемлемой частью физического вос-
питания студентов является спорт. Речь идёт 
не только о парах физкультуры, но и о само-
стоятельных занятиях студентов, спортив-
ных секциях и турнирах.  Этому и еще мно-
гому другому студенты нашего университе-
та с радостью уделяют время. 

Никита Климов, спортивный органи-
затор Юридического, института проводил 
спортивные мероприятия и в нашем инсти-
туте и помогал в организации мероприятий 
на уровне университета.  Например, турнир 
по лазертагу, где каждый студент смог по-
пробовать себя в командной военно-страте-
гической игре с использованием лазерного 
оружия и сенсора. Нельзя не сказать о том, 
что Никита принимал участие в форуме сту-
денческих спортивных клубов и вошёл в 
топ-9 лучших студенческих спортивных ор-
ганизаторов России! 

 Одним из мероприятий, прошедших в 
Юридическом институте, стал турнир по на-
стольному теннису. Наградой для победите-
лей стали медали и памятные призы!

Тренировали тело, но не забывали про 
мозг! В этом году прошел турнир по спор-
тивной мафии. Целая система жестов, пси-
хологическое давление, непростая логика и 
игровая математика — все это про спортив-
ную мафию! Ещё одним спортивным меро-
приятием стал турнир по шахматам, кото-
рый  показал, что студенты умеют не только 
анализировать и просчитывать ходы сопер-
ника, но и находить оригинальный и нестан-
дартный выход из любой ситуации.

Также весной этого года команда Юри-
дического института заняла 1 место на Спар-
такиаде АлтГУ.

С Т У Д Е Н Ч Е С К И Е  С О Б Ы Т И Я

        Н А У Ч Н Ы Е  С О Б Ы Т И Я  Ю И

      С П О Р Т И В Н Ы Е  С О Б Ы Т И Я  Ю И
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С Т У Д Е Н Ч Е С К И Е  С О Б Ы Т И Я

        К У Л Ь Т У Р Н Ы Е  С О Б Ы Т И Я  Ю И

       13 октября состоялось долгожданное для всех первокурсников 
событие — Посвящение в студенты Юридического института! 
В рамках данного мероприятия ребята должны были придумать 
творческие номера по мотивам фильмов, сериалов и шоу, связанных 
с юридическими профессиями. Но перед тем, как первокурсники 
показали все, что они подготовили, с приветственной речью на сцену 
была приглашена заместитель директора по воспитательной работе, 
старший преподаватель кафедры трудового, экологического права и 
гражданского процесса Титаренко Елена Петровна.  Она поздравила 
ребят с официальным вступлением в студенческую жизнь и 
пожелала успехов в учебной деятельности!  
       Стоит отметить, что первокурсники очень креативно подошли к 
созданию номеров и видео. Так, например, зрители своими глазами 
смогли увидеть сцены из телевизионного шоу «Суд присяжных» и 
мультфильма «Зверополис», посмотреть на одно из расследований 
Леонида Каневского и даже удивиться детективным способностям 
Нюши из мультсериала «Смешарики»! 
        В конце мероприятия ребят ждал приятный сюрприз: тьюторы, 
которые с первых дней учебы помогали адаптироваться к новым 
условиям, поддерживали и отвечали на все интересующие и 
волнующие первокурсников вопросы, подготовили танец. Они 
не только зарядили всех хорошим настроением, но и поставили 
зажигательную точку во всем мероприятии! 
Одним из самых интересных мероприятий в этом учебном году 

стала Школа Актива. Каждый из двух дней, отведенных на ее 
проведение, был расписан по минутам, мероприятий было так много 
и казалось, что в сутках слишком мало часов (и так необходим 
заветный 25-й час). Звучит пугающе, правда? Но студенты-юристы 
не из тех, кого можно так легко напугать! Насыщенная программа 
удивила и заинтересовала своим разнообразием: «тимбилдинг», 
ораторское мастерство, фотосессия, «Нестандартный чемпионат» — 
и это не весь список «приключений», ожидавших ребят! У каждого 
участника Школы Актива осталось много приятных воспоминаний, 
впечатлений и новых знакомств!  
        3 декабря — не просто очередной день в календаре! 3 
декабря все юристы Российской Федерации отмечают свой 
профессиональный праздник, и мы не исключение! В преддверии 
Дня Юриста в стенах нашего института состоялся квартирник. 
Студенты и преподаватели показывали свои творческие номера. 
Так, Егор Алексеевич Куликов спел несколько песен на гитаре, да и 
студенты тоже не отставали, исполняя свои песни сольно и дуэтом. 
Вечер прошел в теплой и уютной атмосфере с улыбками, добрыми 
шутками и радостью на душе!
         Нельзя не сказать о таком масштабном университетском  
мероприятии,  как «Битва первокурсников». Команда Юридического 
института выиграла этап «Экология», собрав 2,5 тонны макулатуры! 
Ребята достойно представили наш институт на всех этапах конкурса!

                  11
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       С  праздником,    родной институт!       С  праздником,    родной институт!

«Юридический институт для меня - это определенный образ и стиль мышления. Именно «ду-
мать» научили меня студенческие годы на юридическом факультете. Юридический институт-это лю-
ди. Профессионалы-коллеги, на которых хочется равняться, студенты- талантливые, интересные, яр-
кие, энергичные, серьёзные - они занимают отдельное место в моей душе, они вдохновляют меня. 

В юбилейный год желаю институту стабильности и изменчивости, без этих противоположностей 
не может быть прогресса!»

Веснина Екатерина ПавловнаВеснина Екатерина Павловна

«Юридический институт – «точка», в которой сошлись хобби, работа и любимое дело. Из всего 
многообразия того, что может дать ЮИ, самым ценным представляется теплая дружественная ат-
мосфера, поддержка, дающая уверенность, и возможности, которыми пользоваться или нет, реша-
ешь исключительно самостоятельно.»

Боловнев Михаил АлексеевичБоловнев Михаил Алексеевич

«Вот уже 17 лет,из которых 5 лет учёбы и 12 работы, моя жизнь связана с родным Юридическим 
институтом. Я рада, что судьба соединила мою трудовую деятельность именно с ЮИ, ведь я работаю 
со специалистами высокой квалификации разных областей знаний. Работа со студентами одна из са-
мых интересных: она полна насыщенных дней, разнообразных занятий, полна неожиданностей и сюр-
призов. Все эти возможности я имею, только потому что окончила наш институт. Да и вообще, я всегда 
говорю, когда меня спрашивают, почему я работаю в ЮИ: « Я люблю свою работу и она отвечает мне 
взаимностью!»

Зубкова Вера СергеевнаЗубкова Вера Сергеевна

«ЮИ для меня - это старт движения в профессии, устойчивая база для развития. Помимо про-
фессии, ЮИ дал мне замечательных друзей. С ЮИ меня связывает отдельная насыщенная, инте-
ресная и очень разнообразная жизнь.»

Тимофеев Евгений ИгоревичТимофеев Евгений Игоревич
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       С  праздником,    родной институт!       С  праздником,    родной институт!

Интервью с профессором кафедры 
уголовного права и криминологии, д.ю.н. 
Плоховой Валентиной Ивановной

1. – Валентина Ивановна, 1. – Валентина Ивановна, 
мы знаем, что вы работаете мы знаем, что вы работаете 
в ЮИ с самого основания. в ЮИ с самого основания. 
Расскажите, пожалуйста, о Расскажите, пожалуйста, о 
первых днях работы в стенах первых днях работы в стенах 
Юридического института Юридического института 
АлтГУ.АлтГУ.

 – Первые дни работы в  – Первые дни работы в 
стенах университета не стенах университета не 
запомнились, значит, все было запомнились, значит, все было 
хорошо. Ведь запоминается хорошо. Ведь запоминается 
на многие десятилетия что-то на многие десятилетия что-то 
очень яркое: например, как очень яркое: например, как 
из колхоза (преподавателей из колхоза (преподавателей 
отправляли вместе со отправляли вместе со 
студентами убирать свеклу) студентами убирать свеклу) 
приехала в Свердловский приехала в Свердловский 
юридический институт юридический институт 
сдавать вступительный сдавать вступительный 
экзамен в аспирантуру (сдала экзамен в аспирантуру (сдала 
на отлично, его засчитали на отлично, его засчитали 
в качестве кандидатского в качестве кандидатского 
экзамена).экзамена).

2. – А почему вы выбрали 2. – А почему вы выбрали 
профессию юриста?профессию юриста?

– Профессию юриста выбрала – Профессию юриста выбрала 
из-за желания добиваться из-за желания добиваться 
справедливости в обществе. справедливости в обществе. 
Из трех вариантов возможного Из трех вариантов возможного 
трудоустройства: суд, райком трудоустройства: суд, райком 
партии и университет партии и университет 
– выбрала профессию – выбрала профессию 
преподавателя, ибо она близка преподавателя, ибо она близка 
каждому выпускнику, тем каждому выпускнику, тем 
более у меня были лучшие более у меня были лучшие 
учителя и преподаватели.учителя и преподаватели.

3. – Работаете ли вы сейчас 3. – Работаете ли вы сейчас 
с таким же энтузиазмом, с таким же энтузиазмом, 
который был в самом начале который был в самом начале 
пути?пути?

– Сейчас работаю с большим – Сейчас работаю с большим 
энтузиазмом, чем в начале энтузиазмом, чем в начале 
пути, ибо я знаю, что заложить пути, ибо я знаю, что заложить 
в обучаемого и как.в обучаемого и как.

4. – Что изменилось в ЮИ 4. – Что изменилось в ЮИ 
спустя 60 лет?спустя 60 лет?

– На факультете изменилась – На факультете изменилась 
форма управления форма управления 
коллективом с бесконечными коллективом с бесконечными 
заданиями и отчетами по заданиями и отчетами по 
целевым показателям, никак не целевым показателям, никак не 
связанными и не влияющими связанными и не влияющими 
на качество образования. Хотя на качество образования. Хотя 
суть осталась та же: помочь суть осталась та же: помочь 
каждому студенту стать каждому студенту стать 
настоящим профессионалом.настоящим профессионалом.
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Данный фильм интересен прежде всего его историческим 
подходом и захватывающим сюжетом об уникальной деятельно-
сти юристов в области международного права.

В центре повествования – бруклинский адвокат, специа-
лист по страховым делам Джеймс Донован, которому Прави-
тельство США поручает тайное задание провести неофициаль-
ные переговоры с СССР об обмене советского шпиона Адольфа 
Абеля на пойманного американского пилота Гэри Пауэрса. В ре-
зультате успешный, сострадательный и стойкий защитник права 
проводит переговоры с СССР и Германией и добивается заклю-
чения сделок с обеими сторонами, по которым Пауэрс и Абель 
проходят обмен на Глиникском мосту, а задержанный за попыт-
ку пересечь Берлинскую стену американский студент Фредерик 
Прайор отпускается немецкими властями на КПП «Чарли».

В фильме «Шпионский мост» особое внимание уделяет-
ся принципам гуманности и уважения достоинства и личности 
каждого человека, в том числе гражданина вражеского государ-
ства. Он показывает, сколько силы воли, уверенности, выдерж-
ки, упорства и мужества нужно иметь юристу, чтобы, невзирая 
на осуждающее, презрительное мнение общественности и непо-
нимание друзей, коллег и даже семьи, суметь не отказаться от 
своих убеждений и довести начатое дело до победного конца.

Шпионский мост (2015 г.)Шпионский мост (2015 г.)

Ч Т О  П О С М О Т Р Е Т Ь ?
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Новый российский фильм, посвященный рискованной полицей-
ской, адвокатской и прокурорской деятельности, противодействию 
подростковому терроризму.

В психологическом детективе рассказывается об отважной по-
лицейской Вере Седовой, дочь которой несколько лет назад погиб-
ла при нападении на торговый центр. Во время очередного дежур-
ства она предотвращает попытку подростка расстрелять студентов, 
но при этом случайно его убивает. Обвиняемая утверждает, что ви-
дела в руках парня обрез, однако при проведении осмотра никакого 
оружия обнаружено не было, вследствие чего все отказываются ве-
рить в невиновность патрульной. В поддержку Веры выступает ад-
вокат по назначению Илья Нестеров, единственный, кто сумеет по-
нять, что на самом деле произошло в день убийства в колледже.

«Дополнительный урок» показывает, насколько опасной и жерт-
венной является профессия полицейского, сколько труда нужно при-
ложить, чтобы раскрыть запутанное преступление.

Дополнительный урок (2022 г.)Дополнительный урок (2022 г.)

Заговорщица (2010 г.)Заговорщица (2010 г.)

Ч Т О  П О С М О Т Р Е Т Ь ?

Фильм покажется привлекательным для тех, кто интересуется 
историей зарождения и развития правовых, демократических прин-
ципов осуществления судопроизводства и порядком их реального 
применения на практике.

«Заговорщица» посвящена судебному процессу по поводу убий-
ства американского Президента Авраама Линкольна и покушения на 
вице-президента Эндрю Джонсона и госсекретаря Уильяма Сьюарда 
сторонниками южан в 1865 году. Одинокая женщина Мэри Сэрратт, 
владеющая пансионом, который заговорщики использовали в каче-
стве конспиративной квартиры и для разработки плана, обвиняет-
ся в пособничестве и приговаривается военным трибуналом к смерт-
ной казни. Защищать ее неохотно соглашается новоявленный адво-
кат Фредерик Эйкен, который в процессе поиска и изучения доказа-
тельств обнаруживает, что невиновную женщину намеренно подвер-
гают жестокому наказанию, дабы поймать ее сына - единственного 
сумевшего сбежать заговорщика.

Фильм рекомендуется к просмотру не только по причине его 
историко-правовой основы, углубляющей и расширяющей знания, 
но и потому, что в нем главный герой обладает прекрасными личны-
ми и профессиональными качествами блестящего юриста: самообла-
данием, милосердием, упорством, непреклонностью.
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       С  праздником,    родной институт!       С  праздником,    родной институт!

«ЮИ - замечательный институт, в нем учатся хорошие ребята, с которыми мы вместе покоряем 
вершины знаний. Конечно же, не без любимых преподавателей, они помогают нам разобраться в но-
вых для нас дисциплинах (науках). Также ЮИ предоставил возможность расти творчески: я влилась в 
дружные студенческие коллективы волонтёров и активистов. Даже представить не могла, что в уни-
верситете может быть так весело и интересно, но, поступив, поняла, что первый курс  – только начало 
удивительных открытий. Ни капли не жалею, что учусь именно в этом учебном заведении, и вам со-
ветую с первых дней учебы не бояться и активно вливаться в студенческую жизнь».

Вилисова АнастасияВилисова Анастасия

«Наступает бриллиантовый год для нашего института!
Поздравляю с юбилеем! И пусть каждый день, проведённый в институте, будет насыщенным и ин-

тересным. Желаю побольше активных, перспективных юристов! Юридический институт был, есть и 
будет лучшим по праву!»

Котлечкова КристинаКотлечкова Кристина

«В этом году поздравления принимает наш Юридический Институт. Искренне желаю инсти-
туту постоянно сохранять свой высокий статус, расширять возможности для самореализации сту-
дентов, поддерживать стремления преподавателей. Я очень рад, что попал именно в этот универ-
ситет, где получаю необходимые знания для будущей профессии. Поздравляю тебя, ЮИ!»

Лощинин КонстантинЛощинин Константин

«Дорогие юристы, сердечно поздравляю вас с юбилеем – 60-летием со дня основания вуза! 
Мне обучение в Юридическом институте дало очень многое: не только знания и стимул стать на-
стоящим юристом, но и друзей, которые заняли важное место в моей жизни. В этот праздничный 
год хочу искренне пожелать всем студентам и преподавателям Юридического института здоро-
вья, счастья, любви и успехов во всем!»

Кыймаштаев ЭркейКыймаштаев Эркей
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       С  праздником,    родной институт!       С  праздником,    родной институт!

Алексей Николаевич Сарычев – кандидат 
юридических   наук, государственный советник 
юстиции 2 класса, депутат Государственной Думы 
1 созыва, экс-заместитель главы Администрации 
Алтайского края, выпускник 1981 г.

Дорогие друзья!Дорогие друзья!
Для Алтайского государственного Для Алтайского государственного 
университета 2023 г. –  университета 2023 г. –  
праздничный вдвойне. Это год праздничный вдвойне. Это год 
50-летия университета и 60-летия 50-летия университета и 60-летия 
юридического факультета, бывшего юридического факультета, бывшего 
когда-то заочным филиалом Томского когда-то заочным филиалом Томского 
госуниверситета и вошедшего в госуниверситета и вошедшего в 
состав АлтГУ после его образования. состав АлтГУ после его образования. 
Быть студентом юридического Быть студентом юридического 
института (ранее - факультета) института (ранее - факультета) 
Алтайского государственного Алтайского государственного 
университета, первого классического университета, первого классического 
университета на Алтае, всегда университета на Алтае, всегда 
было престижно. Получить диплом было престижно. Получить диплом 
выпускника означало пройти, выпускника означало пройти, 
может быть, самый серьезный этап может быть, самый серьезный этап 
подготовки ко взрослой жизни. Как и подготовки ко взрослой жизни. Как и 
все выпускники факультета, горжусь все выпускники факультета, горжусь 
тем, что я учился именно здесь. тем, что я учился именно здесь. 
Всегда с благодарностью вспоминаю Всегда с благодарностью вспоминаю 
своих учителей: В.В. Тихонову и своих учителей: В.В. Тихонову и 
Е.Н. Тихонова, В.К. Гавло и Ю.Н. Е.Н. Тихонова, В.К. Гавло и Ю.Н. 
Гавло, А.П. Власова, В.Я. Музюкина, Гавло, А.П. Власова, В.Я. Музюкина, 
А.Н. Бондаренко и многих, многих А.Н. Бондаренко и многих, многих 
других любимых преподавателей.других любимых преподавателей.
Руководитель моей дипломной Руководитель моей дипломной 
работы – заведующая кафедрой работы – заведующая кафедрой 
Валентина Платоновна Колесова, Валентина Платоновна Колесова, 
была преподавателем строгим, была преподавателем строгим, 

работа под ее руководством стала работа под ее руководством стала 
прекрасной школой жизни. Главные прекрасной школой жизни. Главные 
решения, которые в дальнейшем решения, которые в дальнейшем 
приходилось принимать, основаны приходилось принимать, основаны 
на ее уроках ответственности на ее уроках ответственности 
и требовательности. Один из и требовательности. Один из 
авторитетных преподавателей авторитетных преподавателей 
факультета – Михаил Васильевич факультета – Михаил Васильевич 
Дическул – постоянно предупреждал Дическул – постоянно предупреждал 
нас, студентов: «Будьте строгими к нас, студентов: «Будьте строгими к 
своим решениям, не полагайтесь на своим решениям, не полагайтесь на 
память, всегда соотносите принятые память, всегда соотносите принятые 
решения с Законом, ведь в ваших решения с Законом, ведь в ваших 
руках – судьбы людей».руках – судьбы людей».
После окончания юрфака в 1981 г. После окончания юрфака в 1981 г. 
я, как и многие, не прерывал связи с я, как и многие, не прерывал связи с 
университетом. Нередко встречаюсь университетом. Нередко встречаюсь 
с бывшими преподавателями, с с бывшими преподавателями, с 
директором юридического института директором юридического института 
Антоном Александровичем Антоном Александровичем 
Васильевым. Спасибо им за Васильевым. Спасибо им за 
все. И сейчас, входя в знакомый все. И сейчас, входя в знакомый 
лекционный зал любимого вуза, я на лекционный зал любимого вуза, я на 
какое-то время ощущаю себя юным и какое-то время ощущаю себя юным и 
счастливым студентом... Увы, совсем счастливым студентом... Увы, совсем 
ненадолго.ненадолго.
Дорогие студенты, сегодня – ваше Дорогие студенты, сегодня – ваше 
время! Юридический институт время! Юридический институт 
открывает перед вами большие открывает перед вами большие 
перспективы. Юрист – это самая перспективы. Юрист – это самая 

ответственная профессия в ответственная профессия в 
современном обществе, в котором современном обществе, в котором 
законодательство, право составляют законодательство, право составляют 
костяк его существования. От костяк его существования. От 
умения, профессионализма юриста умения, профессионализма юриста 
зависят порой судьбы тысяч, а то и зависят порой судьбы тысяч, а то и 
миллионов людей. Спросите себя: миллионов людей. Спросите себя: 
что я могу сделать для России, для что я могу сделать для России, для 
моего родного края? И успех не моего родного края? И успех не 
заставит себя ждать!заставит себя ждать!
В эту юбилейную для института дату В эту юбилейную для института дату 
хочу пожелать счастья и здоровья хочу пожелать счастья и здоровья 
коллективу преподавателей и коллективу преподавателей и 
сотрудников. От всей души желаю сотрудников. От всей души желаю 
вам успехов!вам успехов!
Удачи всем и всегда!Удачи всем и всегда!



Г О Р О С К О П         Ю Р И С Т АГ О Р О С К О П         Ю Р И С Т А
Овен:
В этом году нужно грамотно планировать собственные расходы и 
вкладываться только в нужные начинания! Углубитесь в изучение 
финансового права, такая наука вам точно поможет.

Телец:
Чтобы не попасться в руки мошенников и злоумышленников, поставьте 
более надежные пароли в социальных сетях. Изучив законы, связанные с 
информационным правом, вы будете начеку.

Близнецы:
Вам, как любителям путешествий, стоит изучить некоторые правила, 
чтобы веселые поездки не оборачивались неприятностями. Обратитесь 
к таможенному праву, и от приключений в других странах останутся 
только хорошие впечатления.

Рак:
В этом году вы особенно витаете в облаках и от невнимательности часто 
рискуете «попасть впросак». Почитайте КоАП, и вам точно не захочется 
переходить дорогу в неположенном месте.

Лев:
Вам всегда хочется «хлеба и зрелищ», вы не любитель скуки. А как 
показывает практика, статьи Уголовного Кодекса точно никого не 
заставят скучать!

Дева:
Год будет богат на различные сделки: у вас появится уникальный бизнес-
план, возможность получить дорогие подарки и многое другое. А чтобы 
такие манипуляции проходили законно, уделите больше внимания 
гражданскому праву.
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Г О Р О С К О П         Ю Р И С Т АГ О Р О С К О П         Ю Р И С Т А
Весы:
Возможно, в этом году вас ожидает переезд!
Наука жилищного права поможет вам грамотно приобрести 
недвижимость, подружиться с соседями и не ссориться с ТСЖ.

Скорпион:
Несомненно, вам как лицам, чуждым всем земным увлечениям, в этом 
году захочется быть поближе к природе. Возможно, вы устроите на своем 
подоконнике мини-огород, а может, посадите настоящий фруктовый сад. 
Для подстраховки обратитесь к экологическому праву.

Стрелец:
Терпение и труд все перетрут! Бурлящей в вас энергии хватит, чтобы 
начать продуктивную рабочую деятельность, а может, совмещать сразу 
две работы! Для построения гармоничных отношений с начальством 
полистайте лекции конспектов по трудовому праву.

Козерог:
Ваша привычная холодность и кротость в этом году сменится на 
нежность, ласку и заботу о ближних. Как говорили великие классики, 
«нельзя отворачиваться от семьи». Уже поняли, успеваемость по какому 
предмету стоит подтянуть?:)

Водолей:
В этом году будет очень много «бумажной» работы: возможно, вам 
предложат подработку в какой-нибудь перспективной юридической 
фирме. Чтобы не опозориться перед начальством, вспомните, 
как составлять и оформлять важные документы: обратитесь к 
документоведению, а также к юридической технике.

Рыбы:
Даже в такой сложной мировой обстановке нужно не забывать 
о «соседях»: а вдруг скоро вы станете послом в какой-нибудь 
процветающей стране? Вспомните все, что вы изучали на курсах 
международного права.
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Умный юристУмный юрист

Восстановив кроссворд (по 
вертикали и горизонтали), прочтите 
построчно по зашифрованным 
буквам высказывание Юлия Цезаря.
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1. ЮИ готовит не только квалифицированных юристов-практиков, но и научных работников.
2. Директор ЮИ – Васильев Антон Александрович.
3. Юридический факультет был образован в 1963 году в составе Томского государственного университета.
4. ЮФ в 1973 г. стал базовым факультетом АлтГУ.
5. В 2018 г. факультет был преобразован и получил новый статус – статус Юридического института.
6. Преподавание в Юридическом институте ведут преподаватели, большинство которых имеет ученые степени.
7. Это единственный Юридический институт в Южно-сибирском регионе России, в штате которого на 
постоянной основе работают 8 докторов юридических наук
8. C 2018 г. в институте ведется набор на специальность «Судебная и прокурорская деятельность».
9. С 2020 г. открыт и успешно ведется набор на специальность «Правовое обеспечение национальной 
безопасности».
10. Лучшие студенты принимают участие в ежегодной летней правовой школе.
11. В ЮИ 6 кафедр.
12. Есть кабинет кодификации с библиотечным фондом и лаборатория криминалистической техники.
13. В ЮИ есть полигон.
14. В ЮИ  успешно действует правовая клиника «Фемида», которая проводит юридические консультации.
15. У истоков создания кафедры конституционного и международного права стоял ученый-конституционалист, 
заслуженный юрист Российской Федерации, чл.-корр. Сибирского отделения Академии наук высшей школы, 
доктор юридических наук, профессор Невинский Валерий Валентинович.
16. Многие дипломные работы студентов кафедры гражданского права имеют акты о внедрении, 
рекомендованы к использованию в учебном процессе.
17. Научно-исследовательский проект А.А. Васильева «Консервативная правовая доктрина России» получил 
финансовую поддержку Российского гуманитарного научного фонда на 2011–2012 гг.
18. Профессор В.В. Сорокин включен в состав редколлегии Всероссийского журнала «Правовая политика», а 
также входит в Объединенный диссертационный совет Омского государственного университета.
19. В 1973 году в связи с открытием Алтайского госуниверситета была образована кафедра уголовного права, 
процесса и криминалистики.
20. С 2001 года кафедра уголовного процесса и криминалистики проводит ежегодные научно-практические 
конференции «Уголовно-процессуальные и криминалистические чтения на Алтае».
21. В 2023 году наши студенты заняли 1 место по волейболу в рамках спартакиады АлтГУ.
22. Большинство представителей студенческой администрации ЮИ совмещает сразу несколько должностей.
23. В этом учебном году студенты-юристы заняли 3 место на общеуниверситетском конкурсе «Лучший 
тьютор». 
25. Каждый новый год в корпусе «С» наряжается елка.
26. Деканат ЮИ находится на 1 этаже.
27. Студенток в ЮИ больше, чем студентов.
28. Выпускники ЮИ работают в органах власти по всей стране.
29. ЮИ активно участвует во всех спортивных и творческих мероприятиях университета.
30. В ЮИ есть свой пресс-центр.
31. ЮИ каждый год выпускает свой журнал.
32. В этом году ЮИ исполняется 60 лет.
33. В корпусе ЮИ есть лига студентов.
34. В корпусе, где учатся студенты ЮИ, есть столовая.

ЮИ

ЮИ

ЮИ

ЮИ

ЮИ

ЮИ
ЮИ

Ю
И

ЮИ

ЮИ
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35. У ЮИ есть свой мерч.
36. В этом году команда Юридического института заняла 1 место в предпринимательском турнире «Рынок и 
капитал» от «Я в деле».
36. У ЮИ есть волонтерский центр.
37. В этом году Васильев А.А. выпустил коллективную монографию «Иерархия и координация источников 
права: теоретические и сравнительные аспекты» совместно с коллективом учёных из 7 государств мира.
38. Переход из одной части корпуса С в другую проходит между 2 и 3 этажами. 
39. В ЮИ можно получить высшее образование, а также закончить аспирантуру и докторантуру
40. Проект «Школа научного наставничества «Ученое поколение», курируемый кафедрой ТЭПиГП, победил в 
конкурсе внутриуниверситетских грантов в рамках «Программы Приоритет 2030».
41. Данил Егоров, магистрант ЮИ, реализовал экологический проект: собрал на утилизацию более тонны 
батареек.
42. Директор юридического института АлтГУ Антон Васильев избран членом-корреспондентом Академии 
военных наук.
43. Пособие юристов АлтГУ по альтернативному разрешению споров признано лучшим на международном 
конкурсе.
44. Эдуард Юрьевич Ермаков, выпускник ЮИ, вошел в новый состав президиума Совета судей России и 
занимает должность Председателя Алтайского краевого суда..
45. Ирина  Владимировна Рехтина, профессор ЮИ, – победитель международного ежегодного конкурса 
«Руководитель года».
46. Выпускники ЮИ входят в топ-15 самых высокооплачиваемых специалистов рейтинга Superjob.
47. Уже во время обучения можно стать практикующим юристом.
48. Студенты ЮИ работают с реальными делами в собственной правовой клинике «Фемида», «Центре правовой 
помощи» и Региональном антитеррористическом научно-методическом центре.
49. Лучшие студенты получают повышенные стипендии более 30 тысяч рублей в месяц.
50. В 2022 г. открыта программа международной магистратуры «Право и религия в средней Азии: взаимосвязь 
в истории и современности».
51. Более 70% выпускников занимают высокие позиции в органах судебной власти и прокуратуры.
52. Кафедра гражданского права юридического института АГУ проводила круглый стол, посвященный 
100-летию принятия первого отечественного Гражданского кодекса.
53. Ученые юридического института Алтайского госуниверситета стали членами авторитетных 
диссертационных советов по защите диссертаций на соискание ученой степени кандидата и доктора 
юридических наук.
54. Монография профессора Рехтиной И.В. «Правовая определенность в гражданском судопроизводстве 
Российской Федерации» признана лауреатом всероссийского конкурса.
55. АлтГУ входит в топ-20 рейтинга вузов по уровню зарплат выпускников-юристов.
56. Доцент кафедры уголовного права и криминологии АлтГУ Валерий Мазуров в “Интервью дня” на 
телеканале Катунь 24.
57. Первым деканом юридического факультета был Л.В. Тен – основатель первого в крае негосударственного 
вуза.
58. ЮИ стал победителем среди институтов на самый вкусный блин в 2023 г.
59. У ЮИ есть свой сайт.
60. Журнал «Юристы» основан студентами юридического факультета при поддержке деканата в 2005 г.
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